
Football : la réserve se classe neuvième en Départemental 4  

Le Dauphiné Libéré - 01 janv 2025 

L’équipe réserve rencontrera le FC Villargondran le 16 mars prochain.  Photo Saint-Pierre Sports  

La première partie de saison, qui vient de s’achever, s’est avérée compliquée pour l’équipe réserve 
de Saint-Pierre sport. Engagée en championnat Départemental 4, elle occupe à la trêve la 
neuvième place au classement, avec trois points au compteur. 

L’équipe réserve a obtenu trois matchs nuls pour six défaites concédées en neuf rencontres 
disputées. Elle retrouvera la compétition le dimanche 16 mars à 14 h 30 au stade Stéphane-Novet 
face au FC Villargondran. 

Amiante : une collecte mise en place à la déchetterie de Saint-Pierre-
d'Albigny  

Pendant quatre demi-journées le mercredi matin, la déchetterie de Saint-Pierre-d’Albigny 
accueille une collecte de matériaux amiantés. Explications. 
Brigitte Mauraz - 03 janv. 2025  
 

 
La collecte des déchets amiantés aura lieu à la déchetterie de Saint-Pierre-d’Albigny. Photo Le 
DL/B.M.  
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Couverture en fibrociment, colle des revêtements de sols, calorifugeage des canalisations… Utilisé 
pour ses propriétés isolantes, l’amiante, dont les fibres sont cancérigènes, est présent dans de 
nombreux matériaux de construction mis en œuvre avant 1997, date de son interdiction. 
L’élimination de ce déchet dangereux passe par une filière de collecte puis de traitement. 

Pour les habitants des 14 communes du secteur de Saint-Pierre-d’Albigny et de Chamoux-sur-
Gelon, la Communauté de communes Cœur de Savoie organise, en 2025, un nouveau service de 
collecte de l’amiante à la déchetterie de Saint-Pierre-d’Albigny. Ce service aura lieu lors de quatre 
demi-journées le mercredi matin sur inscription et après l’achat de big-bags adaptés. « Les déchets 
d’amiante doivent être transportés et déplacés dans des conditions permettant d’éviter l’envol de 
fibres dans des contenants adaptés à la taille des déchets, fermés, résistants et étanches », martèle 
Marc Girard, vice-président de Cœur de Savoie en charge de l’eau, des déchets et de 
l’assainissement. 

Pour les usagers des 14 communes, la première étape pour éliminer leurs déchets amiantés passe 
par un formulaire d’inscription avec une indication précise des volumes à éliminer. « Si la 
demande est conforme, le service déchets de Cœur de Savoie proposera une date et un horaire 
précis de rendez-vous pour la collecte ainsi qu’un rendez-vous obligatoire préalable », poursuit le 
vice-président. 

L’achat de big-bag obligatoire pour la collecte 

Lors de ce rendez-vous, des informations sur la sécurité, la manipulation et le stockage des 
déchets amiantés seront données. Les usagers repartiront avec des big-bags adaptés aux déchets 
à éliminer dont le prix a été fixé selon la taille, de 9 euros, pour un big-bag d’un mètre cube, jusqu’à 
16 euros pour un big-bag d’une longueur de 2,60 mètres. 

La communauté de communes Cœur de Savoie précise que « les déchets amiantés non emballés 
ne seront pas acceptés et que pour garantir la qualité de l’emballage, l’achat de big-bags, achetés 
en lot par la collectivité et revendus à l’usager au prix négocié, est obligatoire ». 

Un bilan sera réalisé à l’issue d’un an de fonctionnement et selon les besoins, les tailles de big-bags 
pourront évoluer ainsi que les tarifs d’achat. Pour les habitants des 27 communes du secteur de 
Montmélian et de Valgelon-La Rochette, la collecte des déchets amiantés est organisée par le 
syndicat du Bréda et de la Combe de Savoie (Sibrecsa) à la déchetterie du Cheylas. 

Inscriptions sur www.coeurdesavoie.fr   

Requalification du centre-bourg : 
« La dernière tranche va commencer »  

Comme tous les ans, durant le mois de janvier, chaque municipalité organise sa cérémonie des 
vœux. Avant cet événement incontournable de la vie communale, Le Dauphiné Libéré donne la 
parole aux maires. Aujourd’hui, Michel Bouvier (sans étiquette), maire de Saint-Pierre-d’Albigny 
depuis 2014. 
Propos recueillis par Brigitte Mauraz - 06 janv. 2025  

http://www.coeurdesavoie.fr 


Michel Bouvier terminera son deuxième mandat en mars 2026.  Photo Le DL/B.M.  
 

Quels ont été les faits marquants de 2024 dans la commune ? 

« Trois chantiers ont jalonné l’année écoulée. La réhabilitation complète du bâtiment historique 
abritant la mairie et le cinéma s’est terminée par la réouverture de la salle de cinéma le 
28 septembre. L’opération comprenant les travaux et les honoraires, s’est élevée à 
1 700 000 euros TTC. De la rue Louis-Blanc-Pinget à la place Charles-de-Gaulle, les deux 
premières tranches de la requalification du centre bourg se terminent avec des commerçants 
bienveillants. Pour permettre son ouverture, la piscine a dû faire l’objet de travaux. » 

Quels seront les événements 2025 ? 

« La troisième et dernière tranche de la requalification du centre bourg va commencer. Elle 
portera sur la place Dubettier. La piscine date de 1984 et des travaux doivent être à nouveau 
réalisés pour la saison estivale avec notamment une reprise des dalles et de l’étanchéité du 
bâtiment. Un cheminement piétonnier sécurisé sera aménagé le long de la route départementale 
911, du pont SNCF jusqu’à la zone de Carouge. Nous poursuivons notre programme d’économies 
d’énergie sur l’éclairage public et sur les bâtiments communaux. Au lac de Carouge, la réalisation 
d’une aire de vélo est programmée sur ce début d’année. Un parcours pédagogique et ludique va 
être mis en place autour du lac. Nous allons également engager la rénovation de la toiture de 
l’école maternelle. Le permis de construire du projet de la centrale photovoltaïque au sol a été 
déposé et l’enquête publique sera lancée au printemps. » 

Quels sont les enjeux d’ici la fin de votre mandat ? 

« Après la finalisation de la requalification du centre bourg d’un montant total de 2 025 000 euros 
TTC, nous allons mettre en application les modifications en cours du plan local d’urbanisme. Ces 
modifications concernent, d’une part, des emplacements réservés pour que des places de 
stationnement puissent être créées dans les 20 hameaux de la commune et, d’autre part, une 
modification du périmètre de l’orientation d’aménagement et de programmation, l’OAP du Péchet. 
Nous voulons terminer le mandat dans les meilleures conditions avec le sentiment d’avoir bien 
rempli ses six ans. » 
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Un siècle de vie pour Jean Gratien  

Le Dauphiné Libéré - 06 janv. 2025  

Les proches et la famille de Jean Gratien ont soufflé avec lui sa centième bougie ! P hoto Le 
DL/Raphaël Sandraz  

Jean Gratien a soufflé sa centième bougie, dimanche 5 janvier, entouré de sa famille. 

Né le 16 décembre 1924, orphelin, il rejoint une famille d’accueil à La Thuile et s’initie aux travaux 
de la terre. En 1952, son arrivée à Chambéry à vélo, sous la neige, le conduit à la ferme de l’Hôtel-
Dieu, au service du magasin puis comme chauffeur du directeur. Nommé à la tête du magasin 
général, Jean rencontre Madeleine, qu’il épouse en 1955. Le couple a le bonheur d’accueillir 
Jacques quelques années plus tard. 

La retraite donne à cet homme courageux le temps d’entretenir avec passion ses maisons et de ses 
jardins, à Jacob-Bellecombette et à Villaraimond, hameau de Betton-Bettonnet. 

Appréciant les voyages et les sorties à la journée, au restaurant avec ses amis, Jean cultive chaque 
été son jardin dont il offre volontiers les légumes aux voisins et famille. 

Accueilli à l’Ehpad de Saint-Pierre-d’Albigny où il a choisi de rejoindre Madeleine, le centenaire 
conserve toute sa bonhomie. 
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Maryvonne et Bernard Viard ont fêté leurs noces de diamant  

Le Dauphiné Libéré - 08 janv. 2025  
 |   

Maryvonne et Bernard Viard ont fêté leurs noces de diamant et leurs 80 ans.  Photo famille Viard  

Maryvonne et Bernard Viard ont fêté leurs noces de diamant, ainsi que leurs 80 ans, entourés de 
leur famille et de leurs amis. 

À cette occasion, ils ont rembobiné l’histoire de leur vie à deux, depuis leur première rencontre 
jusqu’à ce jour d’anniversaire. Leur histoire commence en 1962, lors d’une soirée organisée par 
les jeunes du village à Saint-Jean-de-la-Porte, au caveau “Le Grillon”, où ils étaient venus fêter leurs 
18 ans. 

Maryvonne et Bernard se sont mariés le 16 septembre 1964 à la mairie de Tournon et à la 
basilique de Myans. Deux enfants sont nés de leur union, Béatrice et Franck ; puis ils ont accueilli 
quatre petits-enfants et deux arrière-petits-enfants. 

Durant les années 60-75, Bernard fut un cycliste de haut niveau. Il affiche à son palmarès une 
présélection pour les Jeux olympiques de Munich et un titre de champion de France amateur sur 
piste. Bernard a commencé sa carrière professionnelle comme conducteur de bus sur des lignes 
locales avant de partir sur les routes de toute l’Europe et du sud marocain. Il occupera des postes 
de direction dans de grandes entreprises de transport avant de créer sa propre société, Arclusaz 
Aéroport Taxi qu’il va gérer jusqu’en 2019. 

Cette année-là, il passera la main à une de ses employées. Il sera élu à la commune de Saint-Pierre-
d’Albigny pendant trois mandats au poste de conseiller municipal, puis d’adjoint sous les 
mandatures de Messieurs Israël, Ménard et Col. 

Maryvonne a travaillé pendant 42 ans comme agent de gestion à l’Opac de la Savoie à Saint-Pierre-
d’Albigny. 
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Habillés en rose, ils braquent violemment deux bureaux de tabac en 
moins d’une heure  

Ce mercredi 8 janvier, peu apre s 6 heures du matin, le “Saint-Pierrain”, un tabac presse installe  en 

plein cœur de Saint-Pierre-d’Albigny, a e te  victime d’un vol a  main arme e. Un braquage qui pourrait 

avoir un lien avec celui commis en Ise re une heure plus tard. Les malfaiteurs sont toujours 

activement recherche s. 

Guillaume Balay - 08 janv. 2025  

Au vu du braquage de ce mercredi matin, le Saint-Pierrain, situe  rue Auguste Domenget, est reste  

ferme  toute la journe e.  Photo Le DL /G.B.  

Le rideau du “Saint-Pierrain”, situé rue Auguste-Domenget, était levé depuis seulement quelques 
minutes lorsque quatre individus, équipés d’une arme de poing et d’une bombe lacrymogène, se 
sont attaqués au commerce. « Il y en a un qui est resté dans la voiture pour faire le guet pendant 
que les trois autres sont entrés », explique une témoin de la scène. 

Un ami de la gérante du tabac rétorque : « Et apparemment, ils ont été très agressifs. » Comprenez 
qu’ils « ont immédiatement gazé la propriétaire, puis violemment, ils ont mis au sol son employé, 
ainsi qu’un client qui était présent. » Avec pour objectif, semble-t-il, de faire main basse sur la 
caisse, le contenu du coffre-fort et des cartouches de cigarettes entreposées dans la réserve. 

Ils étaient habillés en rose « au volant d’une Renault Mégane bleue » 

Des faits corroborés par Michel Bouvier, maire de Saint-Pierre-d’Albigny. « Quand je suis arrivé 
sur place, j’ai immédiatement compris que c’était très grave. Alors bien entendu, ils ont volé pas 
mal de choses. Mais ils ont surtout blessé et traumatisé la gérante, qui avait déjà connu un 
braquage violent en 2020 [N.D.L.R., le coupable avait été arrêté et condamné ]. Au vu des faits, elle 
a été hospitalisée dans la foulée à Chambéry. Son salarié et le client étaient aussi très choqués. » 

Il faut dire que ces derniers auraient reçu « plusieurs coups de pied lorsqu’ils étaient à terre », 
assure des riverains qui ont pu discuter avec le mari de la propriétaire. Autres éléments, et pour 
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le moins ubuesques, « les braqueurs étaient habillés en rose » et auraient été aperçus quelques 
minutes plus tôt en stationnement non loin de là. 

« J’ai vu quatre hommes dans une voiture qui attendaient sur le parking de l’hôpital, raconte un 
habitant. J’ai trouvé cela très suspect, surtout à 5 h 30 du matin. Quand je me suis décidé à aller 
voir, ils ont déguerpi. » 

Chose certaine, le braquage a eu lieu peu de temps après et a duré moins de cinq minutes. « Ils ne 
sont pas restés longtemps. En partant, ils ont pris la rue Alfred-Stein à toute vitesse, en direction 
du col du Frêne », confie une commerçante. Avant qu’une autre affirme qu’ils étaient « au volant 
d’une Renault Mégane bleue ». 

Une information confirmée par plusieurs riverains de cette rue particulièrement étroite. « J’ai été 
surpris par le vacarme assourdissant d’un véhicule qui roulait à fond. Et je peux vous dire que 
c’était une Renault Mégane, car mon mari avait la même avant. » 

Série de braquages en cours ? 

Un artisan ajoute : « Je les ai vus passer aussi ! Leur idée était sûrement de se débarrasser de leur 
véhicule ou de rejoindre Annecy par les petites routes, en évitant les grands axes. » 

Rien n’est moins sûr. En effet, selon nos informations, les braqueurs en question auraient 
poursuivi leurs méfaits. Aux alentours de 7 heures, ce mercredi, à Goncelin, en Isère, un vol à main 
armée a été commis par quatre individus avec le même mode opératoire et les mêmes armes. Ces 
derniers étaient également au volant d’une Renault Mégane bleue. Après une course-poursuite 
avec les policiers grenoblois, le véhicule a été perdu de vue et a été retrouvé en feu à Échirolles. 

L’enquête savoyarde a été confiée aux gendarmes de Montmélian et à la brigade des recherches 
de Chambéry. À l’heure où nous écrivons ces lignes, les malfaiteurs sont toujours activement 
recherchés. 

Les Chemins de Traverse organise leur assemblée générale le samedi 
18 janvier  

Le Dauphiné Libéré - 08 janv. 2025  
  
L’assemblée générale de l’association, Les Chemins de Traverse se tiendra le samedi 18 janvier, à 
partir de 10 heures à la salle polyvalente La Treille avec à l’ordre du jour, une présentation, un 
débat et un vote des rapports pour l’année 2024, l’élection au conseil d’administration, les projets 
ainsi que les questions et suggestions. Après l’accueil et le renouvellement des adhésions, 
l’assemblée générale commencera à 10 h 30 suivie à 12 heures, d’un apéritif dînatoire offert par 
l’association. 

 

 

 

 

 



Parmi les projets 2025 s’affiche la mise en place de la vidéosurveillance  

B.M. - 12 janv. 2025  

 |   

Le maire a assuré les commerçants du Saint-Pierrain, agressés, du soutien des élus.  Photo Le 
DL/B.M.  

Jeudi 9 janvier au soir à La Treille, la cérémonie des vœux de la municipalité a fait salle comble. 

Après une rétrospective des réalisations 2024, le maire Michel Bouvier a présenté les projets 
2025, de la réhabilitation de la place Dubettier à la poursuite des travaux à la piscine sans oublier 
la rénovation de la toiture de l’école maternelle. Au lac de Carouge, l’aménagement de l’aire de 
vélos se conjuguera avec la création d’un parcours pédagogique et ludique autour dudit lac. La 
réalisation d’un chemin piétonnier le long de la route départementale 911 permettra un accès 
sécurisé jusqu’à la zone d’activités de Carouge. Le projet phare pour 2025 sera la réalisation d’un 
champ de panneaux photovoltaïques. 

Suite à l’agression des commerçants du tabac presse Le Saint-Pierrain le mercredi 8 janvier au 
matin, le dossier de la vidéosurveillance fut placé sous les projecteurs de l’actualité. Son 
installation est espérée en 2025. 

Buraliste braquée en Savoie : « J’ai vu ma vie défiler devant mes yeux »  

Une semaine après le braquage du Saint Pierrain, un bureau de tabac situé dans le centre de Saint-
Pierre-d’Albigny, sa gérante, Isabelle David, est encore très traumatisée. Elle se bat 
quotidiennement pour trouver la force de continuer son activité. 

Guillaume Balay - 14 janv. 2025  
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Le Saint Pierrain, situé rue Auguste-Domenget, a été braqué le 8 janvier dernier. Archives photo 
Le DL /Guillaume Balay  

Les yeux cernés, les mains et les jambes tremblantes, Isabelle David a bien du mal à revenir sur 
cette terrible journée. Ce 8 janvier « où j’ai cru que j’allais y passer », s’émeut-elle. Il est aux 
alentours de 6 heures du matin, lorsque quatre individus, cagoulés et armés, font irruption dans 
son commerce. « Immédiatement, ils nous ont pointés avec leurs pistolets. Donc je me suis dit : ils 
vont nous mitrailler. » 

Concert d’orgue avec Federico Terzi  

Le Dauphiné Libéré - 15 janv. 2025  

 |   

Photo Terzi  
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Pour son concert du Nouvel An, l’association des amis de l’orgue accueille un jeune et talentueux 
organiste. Federico Terzi organiste à la basilique Notre-Dame de Genève et assistant diplômé en 
musicologie à l’Université de Lausanne, proposera un programme original de musique italienne 
des XVIe , XVIIe et XVIIIe  siècles. Il fera entendre des compositeurs comme Frescobaldi, Fasolo, 
Merula, Zipolin ou Vivaldi, rarement joués sur l’orgue saintpierrain. Le concert sera retransmis 
sur grand écran. L’église sera chauffée. 

Concert. Dimanche 19 janvier, à 17 heures, à l’église de Saint-Pierre-d’Albigny. Tarifs : de 18 à 
20 euros. 

Ouverture des inscriptions pour les nuits de la lecture  

Le Dauphiné Libéré - 16 janv. 2025  

Dans le cadre de l’opération “les nuits de la lecture”, la bibliothèque municipale organise une 
soirée pyjama le vendredi 24 janvier de 17 h 30 à 19 heures dans ses locaux. C’est l’occasion de se 
rendre à la bibliothèque de manière insolite pour écouter des histoires, puis lire en famille et entre 
amis. Doudous, plaids, oreillers, etc. sont acceptés. 

Inscription au 04 79 28 69 20 ou par courriel à l’adresse suivante : bibstpierre@orange.fr 

Football : la reprise approche pour SPS  

Le Dauphiné Libéré - 16 janv. 2025  

L’équipe de Stéphane Sebti va disputer quatre matches amicaux cet hiver.  Photo Saint-Pierre 
Sports  

Après quelques semaines de trêve hivernale, les footballeurs de Saint-Pierre sport vont reprendre 
le chemin de l’entraînement le mardi 21 janvier. En plus des séances traditionnelles, les protégés 
de Stéphane Sebti et Hervé Favre disputeront quatre matches amicaux. Le premier se déroulera 
le mardi 4 février contre l’équipe réserve de la JS Chambéry, pensionnaire de Départemental 2. 
Puis, ils affronteront Coeur de Savoie (D3) le mardi 11 février avant de se mesurer au CA 
Maurienne (D2) le mardi 18 février. Le mardi 25 février enfin, Saint-Pierre Sports rencontrera 
l’équipe U20 de l’US la Motte-Servolex (R2). Le premier rendez-vous officiel de cette seconde 
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partie de saison aura lieu pour SPS le dimanche 9 mars à 14 h 30 sur le terrain de l’US Chartreuse-
Guiers lors de la reprise du championnat Départemental 1. 

Une nouvelle année en chantant pour les Voix de l’Arclu’z  

Le Dauphiné Libéré - 18 janv. 2025  

Réunis en assemblée générale lundi 13 janvier à la salle La Treille, les choristes des Voix de 
l’Arclu’z ont dressé le bilan d’une année 2024 jalonnée de concerts et de rencontres musicales. 
Parmi les temps forts, on notera le festival Trois chorales à Ugine et le concert de Noël avec 
l’harmonie de Grésy-sur-Isère et les enfants de l’école Jeanne d’Arc. 

Outre la participation des choristes aux célébrations du 8 mai et du 11-Novembre, le programme 
2025 se dévoilera d’un mois sur l’autre. L’apéro-concert du lundi de Pentecôte (9 juin) est déjà 
inscrit à l’agenda. 

Les choristes se retrouvent le lundi, lors des répétitions à la salle La Treille, de 20 h 30 à 22 heures. 
Les amateurs de chant peuvent rejoindre le groupe tout au long de l’année. 

Plus d’informations sur la page Facebook “Voix de l’Arclu’z” 

Les Chemins de traverse entretiennent 49 km de sentiers  

Pour 2025, l’association a deux objectifs : « Rajeunir l’association et respecter nos engagements. » 

Brigitte Mauraz - 20 janv. 2025  

Le conseil d’administration des Chemins de traverse a été renouvelé.  Photo Le DL/B.M.  

Dans le cadre d’un partenariat avec les collectivités locales, ils sont la cheville ouvrière de la 
préservation des chemins et sentiers sur le piémont des Bauges. Les bénévoles de l’association 
Les Chemins de traverse se sont réunis en assemblée générale ce samedi 18 janvier à la salle La 
Treille. 
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Et pour Bernard Pitton, le président renouvelé dans ses fonctions, l’objectif pour 2025 tenait en 
une phrase : « Rajeunir l’association et respecter nos engagements. » Créée en 2002, l’association 
Les Chemins de traverse entretient et met en valeur les sentiers, soit 14 km de chemins ruraux et 
35 km d’itinéraires répertoriés dans le PDIPR (plan départemental des itinéraires de promenade 
et de randonnée). 

En 2024, les bénévoles se sont investis dans neuf séances de débroussaillage, la dixième ayant été 
annulée pour cause de mauvais temps. Année humide, 2024 a été marquée par la prolifération des 
ronces et l’association a dû investir dans l’achat de matériel supplémentaire, des cisailles à la 
tronçonneuse électrique. 

« Il faut s’adapter chaque année à l’environnement qui change » 

Le territoire à entretenir est quadrillé par des chefs de secteur, une équipe de veille qui signale les 
arbres couchés ainsi qu’une force d’intervention rapide. « Il faut s’adapter chaque année à 
l’environnement qui change et nous ne pouvons que programmer au mois le mois nos 
interventions », soulignait Bernard Pitton en faisant un aparté sur le renouvellement des 
conventions de partenariat avec la commune de Saint-Pierre-d’Albigny et Cœur de Savoie. 

Avec 14 bénévoles engagés lors des opérations de débroussaillage du samedi et 44 adhérents, 
l’association saintpierraine affiche à la fois une stabilité et une volonté de renforcer les équipes. 
Le débroussaillage des pelouses sèches sur les hauteurs de Cruet suscitait un débat. Chacun 
reconnaissait leur importance et la nécessité de préserver la biodiversité. Toutefois, la difficulté 
de cet entretien sur des terrains pentus était pointée du doigt. Un appel à bénévoles fut alors lancé. 

Avec pour objectif de créer des liens entre les associations, Adrien Rochet, représentant de Cœur 
de Savoie, a annoncé la remise en service pour l’été du sentier thématique sur les droits d’eau. Il a 
proposé une formation pour le balisage. D’ici fin janvier, avec l’association Les S’lo vions, un 
chantier école pour la réfection des murs de pierre sèche est prévu à Saint-Jean-de-la-Porte à 
Combefolle. Ce chantier est financé par Cœur de Savoie et le parc naturel régional des Bauges. 

Soirée des rois : inscription avant le 24 janvier  

Le Dauphiné Libéré - 22 janv. 2025  

L’association Dynamic danse organise, sur réservation, la soirée des rois le samedi 1er  février à 20 
heures à la salle polyvalente La Treille. Ce dessert dansant sera animé par l’orchestre Temps 
danse, composé de deux musiciens Dimitri Saussard et Hubert Ledent. Les inscriptions sont prises 
au plus tard le 24 janvier au 06 83 00 28 35 ou au 04 79 60 05 84. Tarif : 20 euros. 

Attaques de bureaux de tabac : comment le gang de très jeunes 
braqueurs a été pisté  

Des Alpes au Massif central. À l’aube, de Noël à début janvier, ce gang avait violemment braqué 
onze buralistes. Jeudi 23 janvier au matin, six individus âgés de 14 à 21 ans, a été interpellé par 
les gendarmes dans l’Est lyonnais. 

V.W. - 23 janv. 2025 à 20:16  



Photo Le DL/Thierry Ferrachat  

Un gros dispositif, près de 70 gendarmes, a été déployé ce jeudi 23 janvier à l’aube dans plusieurs 
communes de l’est lyonnais selon les informations du Dauphiné libéré. Objectif : interpeller une 
équipe de six braqueurs dont trois adolescents , qui, depuis la mi-décembre, sévissait au petit 
matin auprès de buralistes en Isère, en Savoie ou encore dans le Rhône et le Puy-de-Dôme. 
Enchaînant jusqu’à trois braquages le même matin. 

Un mode opératoire identique 

Selon les informations du Dauphiné libéré, et face à cette succession effrénée de braquages, un 
groupe d’enquête avait été créé début janvier, piloté par le détachement de la Section de 
recherches de Grenoble basé en Nord-Isère. « Entre le 22 décembre 2024 et le 8 janvier 2025, une 
série de onze vols à main armée était commise aux dépens de débitants de tabacs implantés en 
Isère, en Savoie, dans le Rhône et dans le Puy-de-Dôme. Les auteurs, au nombre de trois ou quatre, 
le visage dissimulé et parfois revêtus de combinaisons, agissaient systématiquement tôt le matin 
et sous la menace d’armes ; ils dérobaient essentiellement des cartouches de cigarettes et, en 
opportunité, les fonds de caisse. N’hésitant pas à faire preuve de violences en cas de résistance, 
les auteurs utilisaient des véhicules volés sur le secteur lyonnais juste avant la commission des 
faits et les détruisaient par incendie après avoir pris la fuite », détaille Éric Vaillant, procureur de 
la République de Grenoble, sollicité par Le Dauphiné libéré. Le préjudice pouvait dépasser les 
20 000 € pour certains braquages. 

Six individus interpellés dont trois mineurs 

Les investigations des gendarmes ont permis d’opérer rapidement des rapprochements solides 
entre ces onze faits conduisant à centraliser l’ensemble des procédures auprès du parquet de 
Grenoble. « L’enquête, ouverte pour « vols avec armes en bande organisée, association de 
malfaiteurs et destructions de biens par moyens dangereux » était alors confiée à la Section de 
recherches de Grenoble appuyée par les groupements de gendarmerie de l’Isère et du Rhône », 
poursuit le magistrat. 

Dans le viseur des gendarmes : un gang de six individus, dont un mineur de 14 ans, basés dans les 
secteurs de Mions, de Corbas et de Saint-Priest (Rhône). Tous connus défavorablement. L’équipe 
avait pu être rapidement identifiée car elle avait été filmée dans un magasin de bricolage en train 
d’effectuer ses emplettes, notamment pour l’achat de combinaisons de peintre. Des combinaisons 
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dont les malfrats s’équipaient lors de leurs violents braquages perpétrés à l’ouverture des bureaux 
de tabac. 

Des interpellations dans les secteurs de Mions et Saint-Priest 

Sous l’égide du parquet « crimorg » de Grenoble, une dizaine d’enquêteurs dédiés a travaillé à 
temps plein à cette enquête avec le concours d’unités spécialisées de la gendarmerie, afin de 
mener d’étroites surveillances. Des gendarmes qui attendaient pour passer à la phase 
interpellation le retour des six individus d’Espagne, où le gang a fêté l’anniversaire de l’un d’eux. 
Et depuis 48 heures, ils étaient de retour en France. Et pouvait à tout moment reprendre leur 
lucrative occupation criminelle. 

Aussi, jeudi 23 janvier au matin, tous les six, dont trois majeurs (19 ans, 20 ans et 21 ans) et trois 
mineurs (deux de 17 ans et un de 14 ans), étaient interpellés sur les secteurs de Mions et Saint-
Priest (Rhône) avec le concours de plusieurs pelotons de surveillance et d’intervention de la 
gendarmerie. « Les différentes perquisitions permettaient la saisie de plusieurs objets en lien avec 
l’enquête tels que du matériel de démarrage de véhicules, des cagoules et des vêtements similaires 
à ceux utilisés par les auteurs », détaille encore le procureur de Grenoble. 

Les gardes à vue des suspects peuvent durer jusqu’à 96 heures. 

Assemblée générale du club des Aînés de l’Arclusaz vendredi 31 janvier  

Le Dauphiné Libéré - 24 janv.  

Le club des Aînés de l’Arclusaz tiendra son assemblée générale le vendredi 31 janvier à la salle 
polyvalente La Treille à partir de 14 h 30. 

Avec une fusion, les pompiers souhaitent sauver le volontariat  

Avec un nouveau schéma départemental d’analyse et de couverture des risques, le centre 
opérationnel Chamoux/Coisin a fusionné avec le centre de secours de Saint-Pierre-d’Albigny. Mais 
le but premier des pompiers est de sauver le volontariat. 

Brigitte Mauraz - 25 janv. 2025  

 

Le lieutenant Philippe Cassaz.  Photo Le DL/B.M.  
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Application d’un nouveau schéma, bilan des interventions, remise de médailles et grades, ont 
jalonné les temps forts de la cérémonie de la Sainte-Barbe, la sainte patronne des pompiers, 
vendredi soir 24 janvier à la salle La Treille à Saint-Pierre-d’Albigny. 

Le schéma départemental d’analyse et de couverture des risques (SDACR), qui couvre la période 
de 2024 à 2029, a trouvé sa première application. À effet du 1er  janvier 2025, elle se traduit par 
une fusion du centre opérationnel Chamoux/Coisin avec le centre de secours de Saint-Pierre-
d’Albigny. 

« L’ensemble du personnel est automatiquement intégré au centre de secours à compter de cette 
date, renforçant de fait le centre de secours. Sur les derniers mois, un travail a été fait pour que 
chacun d’entre eux puisse trouver sa place et continuer l’aventure humaine au sein du centre de 
secours. C’est chose faite pour une majorité d’entre eux et je les en remercie », a souligné le 
lieutenant Philippe Cassaz, chef de centre saintpierrain, après avoir dressé un historique du centre 
opérationnel Chamoux/Coisin dit la grotte. 

« Le SDACR a décliné une analyse du risque et un maillage territorial ayant conduit à cette fusion 
sans dégrader le secours aux habitants », a assuré la commandante Hélène Delas, adjointe au chef 
de groupement des centres d’intervention et de secours. Et d’ajouter : « Le SDACR comporte 58 
mesures à mettre en place pour sauver le volontariat et dix personnes à temps plein sont affectées 
à cette mission. » 

Initiation des collégiens aux gestes de premiers secours 

Le centre saintpierrain s’est ainsi investi dans la promotion et le développement du volontariat. 
Présents au forum des associations, les pompiers initient également collégiens et sportifs aux 
gestes de premiers secours. « Et pourquoi pas mettre cette fameuse première graine qui je l’espère 
germera et prendra vie avec nous », a poursuivi le lieutenant Philippe Cassaz. Le 
conventionnement entre les employeurs aussi bien publics que privés afin qu’ils puissent libérer 
leurs salariés, sapeurs-pompiers volontaires pendant les heures de travail, fut mis en avant pour 
développer le volontariat. 

« Avec 655 interventions nécessitant 930 départs d’engins en 2024, 61 sapeurs-pompiers 
volontaires, c’est juste pour tourner. D’autant que l’activité se répartit sur tous les jours de la 
semaine avec un pic de sorties en journée », a constaté le chef de centre. La voix nouée par 
l’émotion, il a conclu la cérémonie de la Sainte-Barbe en la dédiant à son père Roger Cassaz, 
sapeur-pompier volontaire, qui vient de décéder. 

 

 

 

 

 

 

 



Remise de grades et de médailles : les promotions 2025  

B.M. - 26 janv. 2025  

Les promus entourés des élus et des autorités du service départemental d’incendie et de secours. 
Photo Le DL/B.M.  

À l’occasion de la cérémonie de la Sainte-Barbe, la première classe Émilie Gacon a été nommée au 
grade de caporale tandis que la sapeur-pompière Faustine Péaquin passe première classe. 

Les adjudants-chefs, Guillaume Cuvit et Franck Tonin, l’adjudant Eddy Bonjean ainsi que le 
caporal-chef Philippe Stivanello, ont reçu la médaille d’honneur des sapeurs-pompiers échelon 
argent. L’adjudant Manu Marin-Lamellet accède au grade d’adjudant-chef et le caporal-chef 
Jérémy Lede, celui de sergent. Le caporal-chef Philippe Stivanello est nommé au grade de sergent 
honoraire et l’adjudante-cheffe Cécile Froger au grade de lieutenante honoraire. 

À l’ordre du jour du conseil municipal du mardi 28 janvier  

Le Dauphiné Libéré - 27 janv. 2025  

Pour sa première séance de 2025, le conseil municipal se réunit ce mardi 28 janvier à 20 heures. 
Les élus décideront de l’ouverture des sites de la saison estivale 2025 avant de créer les postes 
nécessaires au fonctionnement desdits sites. Au chapitre des finances, les tarifs du cinéma, 
l’ouverture anticipée de crédits et le débat d’orientation budgétaire, seront examinés. Le conseil 
municipal se prononcera sur la signature d’une convention de prestations de services de conseil 
en énergie partagé avec le syndicat départemental d’énergie de la Savoie. Il présentera aussi le 
rapport triennal d’artificialisation dans le cadre loi climat résilience. 
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À l’école Jeanne-d’Arc, 106 écoliers ont appris à skier en groupe  

Le Dauphiné Libéré - 27 janv. 2025  

Le groupe d’écoliers.  Photo Le DL/B.M.  

Ce vendredi 24 février, la semaine de ski alpin à la station des Aillons-Margériaz s’est achevée à 
l’école Jeanne-d’Arc. En partenariat avec les moniteurs de l’école de ski français, 106 écoliers se 
sont formés au ski, deux heures par jour. « Chacun progresse à son rythme, prend du plaisir, 
surmonte sa peur du premier jour pour les nouveaux, développe l’autonomie, l’entraide, la 
cohésion de groupe. Certains surmontent aussi le mal des transports », souligne l’équipe 
enseignante. Après les grands, place aux petits. Les deux classes de maternelle bénéficieront d’une 
journée luge d’ici la fin du mois de janvier. « L’émulation du groupe est un réel atout pour 
l’apprentissage du ski. Elle permet de déployer une force et une énergie incroyable de la part des 
enfants », a conclu une maman accompagnatrice. 

La dernière tranche des travaux du centre-bourg a commencé  

Ça y est, la dernière phase de la requalification du centre-bourg a commencé. Elle porte désormais 
sur la place Dubettier. Coût des travaux : 652 551 euros TTC. 

Brigitte Mauraz - 27 janv. 2025  
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Les élus et les techniciens sur le chantier de requalification du centre bourg.  Photo Le DL/B.M.  

Ce lundi 27 janvier, élus, techniciens et entreprises ont déroulé la première réunion du chantier 
de la dernière tranche des travaux de requalification du centre bourg. Après la rue Louis-Blanc-
Pinget et le bassin de rétention, la place Charles-de-Gaulle a été réceptionnée en 2024 avec à la 
clef, 14 places de stationnement dont une place pour personnes à mobilité réduite. La dernière 
tranche porte désormais sur la place Dubettier dont l’ordre de service de commencer les travaux 
a été donné à effet du 27 janvier pour une fin prévisionnelle de chantier en juillet. Le coût des 
travaux s’élève à 652 551 euros TTC. Ils ont été attribués aux entreprise Martoïa, EVS et Bouygues 
énergies et services. 

Située à l’extrémité de la rue Louis-Blanc-Pinget, la place Dubettier est bordée par deux routes 
départementales : la 201 et la 911. Et sur cette place, l’enjeu est double, de la sécurité à l’économie 
locale avec la présence des commerçants de plein vent le vendredi, jour de marché. Le programme 
de travaux apporte ainsi une double réponse en mettant en avant la mobilité douce. Pour relier la 
place Charles-de-Gaulle à la place Dubettier, en traversant la départementale 911, un plateau 
surélevé sera créé. « La priorité est donnée au piéton et le plateau surélevé sera recouvert par une 
bande de béton de couleur pour bien marquer la zone piétonne », précise Grégory Tisseur, 
conseiller municipal délégué aux travaux. 

Bornes électriques créées 

Sur la place Dubettier, 25 places de parking seront aménagées. Les deux roues pourront également 
stationner et une borne électrique sera installée. « Nous n’avons pas de demande particulière, les 
habitants rechargeant leurs véhicules électriques à leur domicile. Mais l’installation de borne 
électrique répond à une obligation légale », poursuit l’élu.  

La mauvaise santé des platanes de la place Dubettier a été pointée du doigt. Après l’abattage des 
arbres malades ou brûlés, de nouveaux platanes seront plantés pour garder la ligne de platanes 
historique. Côté départementale 201, en allant en direction de Fréterive, neuf places de 
stationnement seront disponibles. À proximité des toilettes publiques, des containers semi-
enterrés sont prévus pour permettre un apport volontaire des ordures ménagères.  

Pendant la durée du chantier, le stationnement est suspendu sur la place Dubettier. Le marché du 
vendredi matin est transféré sur la place Charles-de-Gaulle. 
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Les réservations sont ouvertes pour le couscous à emporter du Saint-
Pierre sport football  

Le Dauphiné Libéré - 28 janv.  

Les réservations pour le couscous à emporter du club de Saint-Pierre sport football sont ouvertes. 
Le retrait des commandes aura lieu sur la place de l’Europe à Saint-Pierre-d’Albigny le dimanche 
2 février de 9 à 13 heures. Une buvette se tiendra aussi sur place. 

Tarif : 12 euros la part. Réservations au 06 64 06 19 86 par SMS ou par internet sur 
www.forms.gle/rdYoUct9UimYd3YB7 

La prochaine permanence du Ludo’Bus aura lieu ce mercredi  

Le Dauphiné Libéré - 28 janv. 2025  

Le Ludo’Bus, un service de la communauté de communes Cœur de Savoie, poursuit ses 
permanences itinérantes ce mercredi 29 janvier de 16 h 30 à 17 h 30 dans la cour de l’hôpital 
Dubettier. 

Plus d’informations sur ww.ludothequecoeurdesavoie.fr 

L’école Jeanne d’Arc ouvre ses portes le 4 février  

Le Dauphiné Libéré - 29 janv. 2025  

L’école Jeanne d’Arc organise une soirée portes ouvertes le mardi 4 février à partir de 17 heures. 
Elle accueillera les familles avec au programme une rencontre avec les enseignants et une 
présentation des méthodes de travail. La direction se tiendra à l’écoute des visiteurs pour 
approfondir les explications sur le fonctionnement de l’école et ses différents projets 
pédagogiques. Répartis en six classes, les écoliers sont accueillis de la très petite section au cours 
moyen première et deuxième année. 

46 rue Saint-Louis. Renseignements : 04 79 28 53 81 ou direction.spa@spt.education 

Conseil municipal : le budget 2025 préparé avec prudence  

Le débat d’orientation budgétaire était l’un des gros points à l’ordre du jour du conseil municipal 
ce mardi, ainsi que le rapport local de suivi de l’artificialisation des sols pour 2011-2021. 

Brigitte Mauraz - 29 janv. 2025  



Finances et urbanisme étaient au programme du conseil, ce mardi.  Photo/B.M.  

Pour leur première réunion de l’an 2025, les conseillers municipaux ont délibéré sur des dossiers 
de fond ce mardi 28 janvier. 

Adjointe aux finances, Virginie Reynaud a détaillé chaque chapitre du débat d’orientation 
budgétaire. Déficit public abyssal, augmentation de la dette, loi spéciale dans l’attente du vote du 
budget de l’État, baisse des dotations : tous les clignotants étaient au rouge et la prudence fut de 
mise pour préparer le budget 2025. 

De la fiscalité locale aux attributions de compensation en passant par la taxe sur les pylônes 
électriques et les dotations, les recettes de fonctionnement ont été examinées ligne par ligne. Les 
charges de personnel pour 48 agents représentent 27 % du budget de fonctionnement. Au vu des 
prêts souscrits depuis 2003 pour financer les principaux chantiers (salle polyvalente, pôle multi-
activités, gymnase, etc.), la commune affiche un endettement de l’ordre de 472 € par habitant, « le 
fruit d’une gestion prudente » d’autant qu’en 2026, « une capacité d’emprunt se dégage ». 

Sur 2025, Virginie Reynaud relevait « une augmentation de l’assurance du personnel, des matières 
et services, du déficit du cinéma ». Le budget alloué aux associations, soit 25 000 €, est à 
l’identique par rapport à 2024. 

« Concrétiser les projets tout en ayant un budget maîtrisé » 

En investissement, l’adjointe aux finances listait les projets envisagés avec pour objectif de les 
« concrétiser tout en ayant un budget maîtrisé ». 

Les finances cédèrent alors la place à l’urbanisme. Rémy Saint-Germain, adjoint à l’urbanisme, 
rappelait les contours de la loi climat et résilience qui prévoit un ZAN (zéro artificialisation nette) 
des sols en 2050 par étapes. Il présenta alors le premier rapport local de suivi de l’artificialisation 
des sols qui couvre la période 2011-2021, « décennie de référence permettant d’évaluer l’objectif 
de réduction de 50 % à atteindre sur la période 2021-2031 ». 

À l’instar de Valgelon-La Rochette, Saint-Pierre-d’Albigny est qualifiée de pôle d’équilibre avec un 
rôle de centralité (piscine, collège, gymnase, etc.). « 14,9 hectares ont été consommés sur les 10 
dernières années. Bien que la consommation totale ait augmenté, une trajectoire de sobriété 
foncière se dessine. L’indicateur de consommation rapportée au nombre d’habitants accueillis sur 
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la période, soit 384 nouveaux habitants entre 2001 et 2011 et 414 entre 2 011 et 2021, a diminué 
de 1 % », relevait l’adjoint à l’urbanisme. Toutefois, des incertitudes planent sur les modalités 
d’application de la loi. 

 

 

 

 

 

 

 


